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A tradicional Revista ComéRCio & seRviços agora se chama Revista 
FeComéRCio Go. As publicações do Sistema Confederação Nacional do 
Comércio usam essa terminologia em quase todo o país. Assim, o novo nome é 
apenas um alinhamento com o que vem sendo feito em nível nacional.

Entretanto, mantivemos a numeração e a contagem dos anos da antiga 
Revista ComéRCio & seRviços. Essa administração do Sistema Fecomércio 
reconhece e sempre enaltece a história da Federação e os feitos das gestões 
anteriores. Pessoalmente, falo pelos dois ex-presidentes com os quais convivi 
e trabalhei, Elias Bufáiçal — que me trouxe para o movimento sindical — e José 
Evaristo dos Santos, empresários e gestores comprometidos com a grandeza do 
Sistema S e líderes incontestes. Não queremos nem vamos negar o passado. 
Vamos e estamos fazendo mais, com menos e melhor. 

Neste início de ano o momento é de preocupação e esperança. Ao 
mesmo tempo em que surge uma nova administração do Governo Federal 
comprometida com as mudanças que tanto o país necessita, por outro 
lado vemos a ameaça de corte nos recursos do Sistema S. Necessitamos de 
reformas e acreditamos que elas virão. Os empresários brasileiros já deram 
mostras que estão ao lado do presidente Jair Bolsonaro, seguindo juntos pela 
grandeza da pátria.

Mas se houver qualquer redução para o Sistema S, perderá o Brasil. Perderão 
as pessoas humildes atendidas pelo Sesc e Senac. Não precisamos cortar o que 
funciona e muito menos o que está dando certo por mais de 70 anos.

Se houver qualquer redução para o 
Sistema S, perderá o Brasil. Perderão as 
pessoas humildes atendidas pelo Sesc e Senac. 
Não precisamos cortar o que funciona
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MARCELO BAIOCCHI CARNEIRO/ Presidente da Fecomércio-Goiás

MOMENTO DE ESPERANÇA 
E PREOCUPAÇÃO
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Uma confraternização de fim de 
ano, mas que vai além de uma simples 
festa, com o objetivo de melhorar 
a vida de outras pessoas. Essa foi a 
descrição da 1ª Fecomércio Solidária, 
realizada no dia 8 de dezembro, que 
levou um Natal melhor para mais de 
80 crianças do Centro Juvenil São 
Domingos Sávio.

A reunião oficial dos membros e 
diretores da Fecomércio-GO, com a 
tradicional feijoada de fim de ano, 
arrecadou cerca de 160 kg de alimen-
tos, entre arroz, feijão, óleo, açúcar e 
macarrão.

Os alimentos foram doados para o 
Centro Juvenil São Domingos Sávio, 
uma associação que ajuda no sustento 
de famílias que vivem em uma área 
invadida, entre o aterro sanitário e 

O presidente do Sistema Feco-
mércio/Sesc/Senac-GO, Marcelo 
Baiocchi, recebeu, na manhã de 1º 
de fevereiro, na sede da Federação do 
Comércio, integrantes do Conselho 
de Desenvolvimento Econômico, 
Sustentável e Estratégico de Goiânia 
(Codese). Na pauta das discussões, as 
ações conjuntas de várias entidades do 
segmento empresarial, voltadas para o 
desenvolvimento da Região Metropo-
litana de Goiânia.

Estiveram presentes no encontro 
os presidentes do Codese, Carlos 
Alberto de Paula Moura Júnior, da 
Associação das Empresas do Mercado 
Imobiliário de Goiás (Ademi-GO), 
Roberto Elias de Lima Fernandes, e 
da Associação dos Hospitais Privados 
de Alta Complexidade do Estado de 
Goiás (Ahpaceg), Haikal Helou. Novas 
reuniões foram programadas, incluindo 
na pauta uma solicitação de agenda 
com o governador Ronaldo Caiado. 

Festa responsável
1ª Fecomércio Solidária doa 160 kg de alimentos para entidade filantrópica

o Complexo Prisional, na cidade de 
Aparecida de Goiânia. 

Segundo a diretoria da Federação, a 
partir da 1ª Fecomércio Solidária, todas 

as festas de confraternização de fim de 
ano da entidade terão o objetivo de 
ajudar uma ou mais instituições, com 
doações de alimentos não perecíveis.

Reunião com o Codese
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A Federação do Comércio do Estado de Goiás recebe com preocu-
pação o teor das declarações do ministro da Economia, Paulo Guedes, 
no sentido de extinguir a contribuição compulsória dirigida ao finan-
ciamento do Sistema S.

Nossa entidade se pauta pela defesa de uma via desenvolvimentis-
ta como principal forma de superação dos históricos desafios que se 
colocam diante da sociedade brasileira. Entendemos que a superação 
do atraso, das disparidades sociais e regionais e da situação de pobreza 
extrema na qual grande parte dos brasileiros se encontra, sobretudo 
no atual cenário de crise, só encontrará definitivo encaminhamento a 
partir de políticas eficientes e eficazes de geração de emprego e renda.

Consideramos indubitável o fato de a geração de empregos ser, 
neste momento, a mais urgente pauta a ser enfrentada pelo governo 
iniciado em 1º de janeiro de 2019. Porém, mais que gerar vagas labo-
rais, é necessário conferir aos cidadãos condições para que eles não só 
permaneçam empregados como progridam, em constante evolução, 
quanto a suas habilidades profissionais.

Nesse sentido, é temerário enfraquecer instituições como as que 
integram o Sistema S. Juntas, essas organizações formam o principal 
instrumento de qualificação do trabalhador brasileiro, sobretudo aquele 
de baixa renda. É unânime, entre os representantes mais célebres do 
pensamento econômico contemporâneo, o caráter fundamental do 
aumento da qualificação e da produtividade do trabalhador como 
principal forma de aumento da renda, o que só pode gerar ganhos 
reais para todas as atividades econômicas.

Sob tal perspectiva, a Fecomércio não pode realizar outra obser-
vação das declarações do capacitado economista, que não a de que 
seu conteúdo contradiz, sobremaneira, todas as declarações proferidas 
pelo presidente Jair Bolsonaro a respeito da importância da geração de 
empregos no país.

NOTA OFICIAL

Fecomércio-GO prevê prejuízos 
com cortes no Sistema S
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O presidente do Sistema Federação do Comércio/Sesc/
Senac-GO, Marcelo Baiocchi, prestigiou a posse da nova 
diretoria da Federação das Associações de Empreendedo-
res e Empresários do Estado de Goiás (Faje Goiás), que 
aconteceu em evento realizado na noite de 29 de janeiro, 
na sede do Sebrae, e reuniu autoridades e representantes 
do setor produtivo.

Em discurso, Marcelo Baiocchi cumprimentou a nova 
diretoria empossada, ressaltando o bom nível e o preparo 
dos membros que a compõem, e o potencial deles para 
trabalhar pelo empreendedorismo. O presidente assinalou 
que a Federação do Comércio está de portas abertas e 
garantiu apoio da entidade aos jovens empresários.

“Nós chegamos à diretoria com o intuito de abrir a 
casa. De 29 sindicatos nós já estamos partindo para 31, e 
estamos buscando novos para se filiar. Estamos trazendo 
também associações”, assinalou. Baiocchi convidou a Faje 
para participar das reuniões da diretoria da Fecomércio. 
“Quero fazer do nosso fórum de debates o ambiente para 
que os jovens empreendedores se sintam em casa. Ali é 
onde nós queremos poder apoiá-los, ajudá-los, em todas 
as ações”, afirmou.

Sangue novo
Marcelo Baiocchi abre as portas da Fecomércio para jovens empresários

O presidente ainda estimulou os jovens a sempre buscarem 
aperfeiçoamento e qualificação, na carreira empresarial. “É 
assim que a gente aprende a ser um grande empreendedor, 
vai se formando. Temos que aprender, estamos na era do 
conhecimento”, disse, assinalando que também quer aprender 
muito por meio do contato com os jovens empreendedores. 

“Quero fazer do nosso fórum de 
debates o ambiente para que os jovens 

empreendedores se sintam em casa”

O novo presidente da Faje, Emerson Reinert Pereira 
Tokarski, em discurso, aceitou o convite do presidente 
da Fecomércio e disse que tem como objetivo estreitar 
laços e parcerias para viabilizar os projetos que tem 
em vista. Emerson ressaltou que a Fecomércio vai ser 
“fundamental” na nova gestão que se inicia. “Porque ela 
é a casa do empreendedor e do empresário goiano, e a 
gente quer que a Faje seja o braço jovem da Fecomércio”, 
ressaltou, em entrevista. 

marcelo Baiocchi,
durante Posse da diretoria da Faje
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O presidente do Sistema Federação 
do Comércio/Sesc/Senac-GO, Marcelo 
Baiocchi, acredita que a nova Lei dos 
Distratos protege os investimentos do 
setor imobiliário, dando segurança 
jurídica ao setor da construção. Vice-
presidente do Sindicato da Habitação 
de Goiás (Secovi-GO), ele participou 
do evento “Papo Legal”, promovido 
pela entidade em sua sede, dia 15 de 
janeiro, onde empresários do setor 
debateram as novidades trazidas pela 
nova legislação. 

“Ela veio trazer segurança jurídica 
aos empreendimentos imobiliários, 
tanto na construção de novos imóveis, 
quanto de loteamentos”, afirma. ”Sem 
dúvida nenhuma, trouxe um equilíbrio 
entre consumidor e vendedor, de for-
ma que, agora, nós temos uma regra 
clara e justa para ser aplicada”, avaliou. 
“Devemos isso a lideranças nacionais, 
principalmente ao ex-deputado fede-
ral, e hoje presidente da Fieg, Sandro 
Mabel, que fez um empenho pessoal 
para aprovação do projeto e sanção 
desta lei”, disse, ao se referir à tramita-
ção da matéria. 

PALESTRA
Durante o evento, promovido pela 

entidade, com apoio da Fecomércio, 
houve palestra sobre a nova lei profe-
rida pelo presidente da Comissão de 
Direito Imobiliário e Urbanístico da 
OAB Goiás, Diego Amaral. Segundo 
ele, ela visou regulamentar a questão 
da rescisão contratual de imóveis, 
principalmente aqueles adquiridos na 
planta, no caso da incorporação, ou 
lotes com pagamentos parcelados, no 
caso do loteamento. A lei acrescenta 
alguns importantes artigos às leis 4591 
(Incorporação) e 6766 (Loteamentos). 

Entre outras novidades, foram 
definidos os percentuais de retenção 

Presidente da Federação das Indústrias, Sandro Mabel, vice-presidente do Secovi 
Antônio Carlos Costa, superintendente do Secovi, Francisco Lopes, e Marcelo

Segurança jurídica dos contratos
Marcelo Baiocchi diz que "Lei dos Distratos dá 
segurança jurídica ao setor da construção"

para os casos de desistência do negó-
cio jurídico por parte do adquirente, 
regulamentadas a possibilidade de até 
180 dias de prazo para o atraso de uma 
incorporação bem como os percentuais 
de fruição cabível e sua aplicação, defi-
nido o prazo máximo para o exercício 
do direito do arrependimento, além de 
outras providências. “Os percentuais 
de retenção, no caso de incorporação, 
podem atingir até 50% do valor pago 
pelo comprador. Já nos loteamentos, 
o percentual é fixo em 10% do valor 
atualizado do contrato”, disse.

O superintendente do Secovi, 
Francisco Lopes, disse que o evento, re-

alizado na sede da entidade e apoiado 
pela Fecomércio, teve como objetivo 
esclarecer eventuais dúvidas de imobili-
árias, incorporadoras e loteadoras sobre 
a Lei dos Distratos. “Vale lembrar que 
essa nova lei era uma demanda antiga 
do setor”, assinalou. 

Representando a presidência do 
Secovi, o vice-presidente Antônio 
Carlos Costa recepcionou os presen-
tes no encontro, que foi prestigiado 
por Marcelo Baiocchi e também pelo 
presidente da Fieg, Sandro Mabel, 
além da vereadora Sabrina Garcez 
(que representou o Legislativo mu-
nicipal).
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Realizada na sede da Fecomércio-GO dia 5 de fevereiro, 
a 323ª reunião ordinária do Conselho de Desenvolvimento 
do Estado, Câmara Deliberativa do Fundo Constitucional 
de Financiamento do Centro-Oeste (FCO), primeira do 
ano, executou uma extensa pauta. Além do calendário de 
reuniões e apresentação dos novos membros do Conse-
lho, que reúne 33 entidades/órgãos, contou também com 
apresentação de projeto, de relatório gerencial referente ao 
ano de 2018 e programação para 2019 do agente financei-
ro, o Banco do Brasil, além de relação de cartas-consultas 
aprovadas e outros encaminhamentos. 

A reunião, com a presença de representantes das enti-
dades (do Fórum Empresarial e do setor produtivo) e dos 
órgãos do governo que compõem o Conselho, foi presidida 
por César Augusto Sotkeviciene Moura, superintendente 
executivo de Indústria, Comércio e Serviços, da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico. 

A Fecomércio-GO foi representada por Edgar Segato, 
diretor secretário da entidade. “Esse fórum é muito impor-
tante para o estado e a Federação está sempre à disposição”, 
assegurou. Durante a reunião, o diretor ressaltou que a 
entidade defende, como a Fieg, que mais projetos do ramo 
empresarial sejam aprovados e tenham mais recursos libera-
dos pelo FCO. E criticou ações do governo federal, como a 
colocação do FCO como fonte de recursos para o Fies, pro-
grama para financiamento estudantil. “Não tem nada a ver”, 
disse, referindo-se à destinação originária própria do Fundo.

“Temos reclamações de que financiamento de sedes para 
as micro e pequenas empresas, por exemplo, não tiveram 
nenhum projeto aprovado” afirmou o diretor, defendendo 

Edgar Segato (quarto da esquerda para a direita na 
mesa central): “tanto a indústria como o comércio 
querem uma maior participação no FCO”

Em busca do aprimoramento
Com críticas, Fundo Constitucional de Financiamento do 
Centro-Oeste faz primeira reunião do ano, na sede da Fecomércio

que mais recursos venham para a indústria e o comércio. 
Segato avaliou que foi positiva, na reunião, a discussão sobre 
a possibilidade de mudança neste quadro. “O comércio, ser-
viço e indústria estavam ficando sem recurso, porque estava 
sendo destinado uma boa parte para a agricultura”, disse.

Segato assinala que estes setores não são contra o 
repasse também para a agricultura, mas acreditam que a 
cobrança por parte do governo se dá maior no comércio e 
na indústria. “É onde é cobrada maior geração de empre-
go, é onde a fiscalização bate mais, mas a destinação dos 
recursos para que estes investidores possam ampliar isso é 
irrisória em relação ao que vai para a agricultura e ao que 
ela gera na ponta”, disse, em entrevista. Segato pontuou 
que também ficou claro que grande parte do Conselho 
não quer mais apenas referendar os pareceres técnicos de 
destinação de recursos. “Tanto a indústria como o comércio 
querem uma maior participação, nossa parte precisa ser 
aumentada e facilitada”, resumiu. 

Rogério Borges, assessor jurídico da Fecomércio e pri-
meiro suplente da entidade no Conselho, concorda que a 
primeira reunião foi mesmo marcada pelas posições em 
defesa de maior liberação de recursos do Fundo Empresa-
rial, em face da grande disparidade em relação ao liberado 
pelo FCO Rural. “O setor rural recebeu bem mais que o 
dobro do valor do que o empresarial recebeu, produzindo 
apenas 64 empregos. Com a metade do valor, o setor em-
presarial criou 440 vagas diretas de emprego. Isso deveria 
ser observado”, comparou, referindo-se às cartas de crédito 
aprovadas durante a reunião. Rogério apontou a discussão 
sobre o fortalecimento da indústria e do comércio como 
necessária, se referindo a outro ponto de discussão colocado 
durante a reunião. “O juro é pré-fixado para o setor rural e 
flutuante para o empresarial. Não dá segurança”, apontou. 

Elemar Pimenta Rodrigues, representante da Fecomércio 
junto ao CDE/FCO, onde é segundo suplente, avaliou 
que a reunião foi extremamente proativa. “Tivemos uma 
discussão praticamente de todos os conselheiros, a Mesa 
Diretora participou, sobremaneira, de todas estas discus-
sões. Foi uma reunião extremamente positiva”, destacou. 
Ele destaca como pontos positivos discutidos aqueles que 
demonstraram a preocupação dos conselheiros sobre as 
diretrizes do FCO para este ano. “A expectativa é que a 
economia volte a todo vapor, e o Fundo tem que estar 
preparado. Então, a grande vitória foi justamente esta: ter 
condições de se preparar para que estas demandas, quando 
chegarem, sejam atendidas”, disse. 
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O presidente do Sistema Federação do Comércio/Sesc/
Senac-GO, Marcelo Baiocchi, e diretores da entidade recebe-
ram, na manhã 23 de janeiro, comitiva de autoridades, como 
o prefeito Evandro Magal, secretários do município, lideranças 
do turismo e representantes do empresariado de Caldas Novas. 
Durante a reunião na sede da Federação, foram anunciados 
uma série de investimentos que a entidade fará na cidade, um 
dos destinos turísticos mais importantes de Goiás e do Brasil.

O presidente Marcelo Baiocchi garantiu que a meta da 
gestão é ampliar mais as ações que o sistema já executa lá. 
“Vamos investir muito em Caldas Novas, na área de turismo 
e eventos. A melhor indústria que nós podemos investir em 
Goiás hoje é o turismo”, disse. Entre os focos da ampliação está a 
capacitação de mão de obra na área de hotelaria e gastronomia. 
“Queremos fortalecer o turismo fortalecendo o serviço que é 
entregue. O Senac terá uma atuação ainda mais forte em Caldas 
Novas”, assinalou. Outros focos são a promoção de eventos e a 
consolidação de espaços e parcerias que devem valorizar mais 
ainda a vocação turística da cidade. 

Baiocchi sublinhou que o apoio do município e das enti-
dades empresariais será fundamental no plano de expansão. 
O prefeito de Caldas Novas, Evandro Magal, agradeceu o 
apoio da Federação, como na realização de eventos, e elo-
giou o dinamismo da gestão do presidente Marcelo Baiocchi. 
“Deu um gás”, disse.“Viemos agradecer as parcerias e fomos 
surpreendidos com esse anúncio importantíssimo”, elogiou, 
apostando no sucesso do trabalho conjunto entre iniciativa 

Diretoria da Federação reunida 
com a delegação de Caldas Novas

Tempo de crescer
Fecomércio anuncia expansão de 
investimentos em Caldas Novas

privada e poder público e reafirmando que quer o apoio da 
Federação para os eventos na cidade turística em 2019.

Já o diretor regional do Sesc e Senac em Goiás, Leopoldo 
Veiga Jardim, lembrou que a Fecomércio entende Caldas 
Novas como uma grande vitrine para o Brasil. “Nós va-
mos investir muito naquela região, melhorar ainda mais 
o atendimento. Estamos levando para lá, no Senac, escola 
de hotelaria e gastronomia”, citou. Ele destacou que o Sesc 
Caldas Novas recebeu, recentemente, o reconhecimento 
pela revista Viagem e Turismo, especializada na área, como 
um dos melhores do Brasil. 

Presidente
Marcelo Baiocchi Carneiro
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Idelton Júnior e representantes do 
Sindicato dos Despachantes Autôno-
mos e Similares do Estado de Goiás 
(Sindego) encontraram-se no dia 16 
de janeiro, na sede do Detran-GO, 
para uma reunião de apresentação 
da classe ao novo diretor do órgão 
público, Marcos Roberto Silva. 

Acompanhando a comitiva dos 
despachantes, esteve o deputado 
estadual reeleito Álvaro Guimarães, 
grande parceiro da classe desde 
1997, quando era presidente do 
Detran-GO. 

Na oportunidade, frisou-se o 
compromisso dos despachantes como 
um braço da instituição nos diversos 
municípios goianos, bem como o 
desejo de estreitar o vínculo entre o 
órgão e os despachantes.

Sindego e deputado Álvaro Guimarães 
reúnem-se com novo diretor do Detran-GO
Na solenidade, Idelton Júnior frisou o compromisso 
dos despachantes como um braço da instituição

Sindego doa mais de meia tonelada de 
alimentos a campanha beneficente
“Mais Solidariedade, Menos Fome” foi realizada pela Secretaria de 
Segurança Pública do Estado de Goiás, em parceria com o Detran-GO

O Sindicato dos Despachantes Autônomos e Simi-
lares do Estado de Goiás (Sindego), representado pelo 
seu presidente, Idelton Júnior, participou no dia 12 de 
dezembro de 2018, pela manhã, da campanha “Mais 
Solidariedade Menos Fome”.

O Sindego doou mais de meia tonelada de alimen-
tos, entre arroz, feijão, óleo, leite, macarrão, bolachas 
e açúcar, ao projeto.

“Mais Solidariedade, Menos Fome” é realizada pela Secreta-
ria de Segurança Pública do Estado de Goiás, em parceria com 
o Detran-GO. O objetivo foi arrecadar alimentos para ajudar 
instituições beneficentes a terem um Natal e um fim de ano 
melhor. “Tenho certeza que firmamos o nosso compromisso 
enquanto empresários despachantes, com os órgãos, com a 
campanha e com a sociedade goiana”, garantiu Idelton Júnior.

Idelton Júnior, ao lado do novo 
presidente do Detran-GO, 
Marcos Roberto da Silva

Presidente do Sindego, Idelton Júnior, e 
deputado estadual Álvaro Guimarães
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SILVIO CARLOS YASSUNAGA BRITO | Presidente do Sindiaçougue 

EM DEFESA DO SISTEMA S

No último dia 17 de dezembro, poucas semanas antes de tomar posse como ministro da Economia, o 
Sr. Paulo Guedes cometeu a infelicidade de dizer que pretende “passar a faca” no Sistema S. Isto é: o novo 
governo federal pretende cortar investimentos em um dos sistemas que funciona com excelência e que mais 
auxilia na formação de mão de obra colaborando com o crescimento empresarial do país.

O ministro disse, na ocasião, que pode retirar de 30% a 50% do orçamento das entidades que compõem 
o Sistema, entre elas o Sesc e o Senac. Falo destas duas em particular, pois são elas que estão relacionadas à 
Fecomércio-GO. Como você deve saber, a Fecomércio é composta por vários sindicatos, incluindo o Sindia-
çougue, e é a representante em nível estadual do Sesc e do Senac. Portanto, se houver cortes tão significati-
vos, como insinuou o ministro Guedes, nossa classe será muito prejudicada.

De quanto estamos falando, exatamente? O Sistema S é mantido pelas empresas com recursos arreca-
dados de contribuições que nós recolhemos sobre o valor da folha de pagamento por meio do governo, que 
recebe uma porcentagem para administrar os repasses. O valor destinado ao Sistema em 2018 foi de R$ 
17,08 bilhões. Para o Sesc e o Senac, a quem estamos mais relacionados, foram de 
R$ 5,05 bilhões e R$ 2,83 bilhões, respectivamente.

Todo este montante tem um propósito pelo qual estamos muito empenhados a defender. O Sesc, por 
exemplo, atua nacionalmente na propagação da educação, da saúde, da cultura, do lazer e da assistência 
social. O Senac tem como missão preparar e educar para o trabalho em atividades de comércio de bens, ser-
viços e turismo em suas 18 unidades em Goiás, que tem se tornado referência nacional em várias atividades. 
A Fecomércio-GO garante aos associados, assessorias jurídica, legislativa e técnica, além de vários outros 
benefícios.

Em setembro de 2015, a então presidente Dilma Rousseff também ameaçou “passar a faca” no Sistema 
S. Nós não deixamos, e o governo desistiu da ideia. Na época, a medida poderia afetar quase três milhões 
de pessoas, entre estudantes e trabalhadores. E hoje? Tais pessoas também não seriam afetadas? Uma das 
promessas de campanha do presidente Jair Bolsonaro é justamente levar educação e capacitação para os 
brasileiros.

Em definitivo, o que precisamos é de uma parceria com o novo governo, a fim de que todo o Sistema S 
seja um instrumento de formação e preparação para o mercado de trabalho desses milhões de desempre-
gados. Colocar qualquer dificuldade no Sistema S não pode e não deve ser a saída encontrada pelo novo 
governo federal para cortar custos. É preciso conhecer a fundo o Sistema e seus frutos. Você e eu sabemos 
muito bem que existem muitos outros setores com excessos de gastos. Resta ao ministro Paulo Guedes e ao 
presidente Jair Bolsonaro também perceberem isto.

Forte abraço.
Juntos somos mais fortes!

Em definitivo, o que precisamos é de uma 
parceria com o novo governo, a fim de que todo 
o Sistema S seja um instrumento de formação e 
preparação para o mercado de trabalho desses 
milhões de desempregados
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marcos Vilela Fonseca | diretor 2º secretário da Fecomércio-Go

A INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL E O SISTEMA S
O IBGE divulgou a última taxa de desemprego do Brasil 

11,7%, correspondendo a 12,2 milhões de brasileiros. Os tem-
pos de inovação disruptiva turbinadas pela inteligência artificial 
(IA) via Big Data e processamento brutal de cálculos por GPU, 
tornaram possível a Indústria 4.0 e muitos outros avanços 
como Internet das coisas, agricultura de precisão, detecção 
de doenças por imagens, veículos elétricos e autônomos. Esse 
cenário preocupa muitos trabalhadores, pois não se quer au-
mentar aqueles 11,7% dos desempregados.

Muita gente tem receios da revolução que está varrendo o 
mundo, preocupa-se porque profissões podem acabar, e podem 
mesmo, principalmente as de movimentos repetitivos que podem 
ser substituídas com mais eficiência pelos robôs. Na revolução 2.0, 
essa era a reclamação dos trabalhadores, ficar horas seguidas fa-
zendo a mesma coisa em linha de montagens, com consequências 
debilitantes à saúde. Agora estamos fazendo o caminho inverso.

Parece contraditório, mas, apesar do desemprego, existem 
muitas vagas abertas. O problema é que tudo isso está especiali-
zando o trabalho, que agora não é tão exigente fisicamente mais 
de maior conhecimento intelectual. Aproximadamente 35% dos 
desempregados estariam trabalhando se estivessem qualificados 
adequadamente, trazendo essa taxa para aceitáveis 7% de de-
sempregados, embora o ideal seja abaixo de 4%. Isso traria uma 
tremenda qualidade social, retirando pressão da previdência, 
saúde pública (muitos empregados contam com planos de saúde 
empresarial) e até mesmo gerando alívio na criminalidade pela 
elevação da qualidade de vida por renda legal.

Neste contexto, é preocupante assistir os ataques ao 
sistema S, desde o governo Dilma, que queria abocanhar esse 
recurso para tentar cobrir o buraco de sua desastrosa gestão. 
Em tempos de alta necessidade de qualificação profissional, o 
governo cortar recursos que promovem a educação é no míni-
mo marcar gol contra o próprio time. 

A história dos países desenvolvidos recentemente está ligada 
ao investimento crescente em educação e inovação tecnológica. 
Apostar em inovação é arriscado, pois, de cada seis ou sete projetos 
apenas um obtém sucesso — porém, este que tem sucesso gera 
retorno de centenas de vezes o valor investido e ainda cria uma 
cadeia positiva de valor e reinovação em sua volta. Assim China, 
Japão, Coreia do Sul, Taiwan e outros tantos foram crescendo e 
investindo parcelas maiores do seu PIB em qualificação e especiali-
zação, resultando ao final em melhoria na renda per capita, melhor 
IDH, avanços de novos materiais, medicamentos e aeroespacial, 

além de recordes seguidos de aumentos do PIB. Por aqui ideias 
como estas de cortes mostram o quanto precisamos evoluir. Nossos 
governantes, ávidos pelo resultado imediato (problema cultural do 
brasileiro de forma geral), não criam ambiente de maturação de 
longo prazo, e a geração de hoje colhe o resultado pífio do investi-
mento mínimo ou nenhum feito no passado. Pior ainda, isso deixa 
um legado ainda mais desafiador para as próximas gerações.

No Brasil, o motor da tecnologia está na iniciativa privada. 
Campeões de produtividade rural, carnes, soja, metalurgia, cerve-
ja, automação bancária, petróleo em águas profundas e aviação, 
oásis de exceções como Embrapa, Vale, Ambev, Petrobras e Em-
braer perdem tração pela infraestrutura deteriorada, burocracia e/
ou corrupção. De resto, contam-se nos dedos os cases de sucesso 
em outras áreas como o genoma, pesquisas médicas do vírus 
da Zika, vacinas, um ou outro expoente em Física, Matemática 
e Astronomia. O avanço tecnológico somente se torna inovação 
quando na prática melhora a sociedade. A pesquisa teórica que 
não sai do laboratório da universidade não é inovação por si só, e 
assim seguimos com déficits de engenheiros, profissionais de TI, 
baixas avaliações em olimpíadas de conhecimento e matemática e 
sem um Nobel brasileiro. Por que será?

Como não reconhecer a importância de entidades como 
Sebrae, Sesc, Senac, Senai, Sesi, Senar, Sescoop, Sest e Senat? 
Como a população de baixa renda e os trabalhadores irão se 
qualificar sem essas entidades? Comenta-se que essa ne-
cessidade será coberta pelas entidades privadas. Cabe um 
questionamento: se o governo resolvesse acabar com o SUS, 
qual seria o valor de um atendimento médico de qualidade na 
rede privada com toda a população batendo à sua porta? 

Em pouco tempo o analfabeto será aquele que não entende 
as novas tecnologias, não será mais aquele que não lê ou escre-
ve, este será rebaixado à categoria dos inservíveis (os que não 
conseguem nem mesmo se qualificar). Isso deveria preocupar 
hoje as políticas públicas de planejamento, pois será necessário 
criar ou aumentar a distribuição de renda social. Erradicar o 
analfabetisto e investir em educação básica gratuita e de quali-
dade neste contexto torna-se redução de custos a longo prazo. 
Cabe ao governo direcionar os rumos do país. A população já 
mostrou discordância com as diretrizes passadas, quem sabe 
um governo menor, focado em educação, saúde e segurança, 
possa finalmente nos colocar em uma rota de sucesso. Os elei-
tores já fizeram sua eleição disruptiva, cabe ao governo eleito 
corresponder para não ficar obsoleto.
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Secovi declara 
guerra à dengue
SecoviGoiás é um dos parceiros do Crea-GO em campanha educativa de combate ao mosquito

Em parceria, Crea-GO, SecoviGoi-
ás, Ademi-GO, AGE, Sinduscon-GO, 
Senge-GO, MP-GO, Seconci Goiás 
e Prefeitura Municipal de Goiânia 
promoveram, no dia 8 de novembro, 
no Plenário do Regional, a palestra 
“Combate ao Aedes aegypti e as ações 
do Crea-GO”. O SecoviGoiás foi re-
presentado pelo vice-presidente Ulisses 
Soares Batista Moreira.

O evento teve como objetivo escla-
recer sobre a real situação epidemioló-
gica da dengue, zika e chikungunya no 
município de Goiânia e o prognóstico 
para o próximo verão, possibilitando 
o planejamento de ações conjuntas 

com a sociedade. O encontro também 
marcou a retomada da campanha 
educativa “Aliste-se! A Engenharia de-
clara guerra ao Aedes aegypti”, lançada 
pelo Crea-GO, SecoviGoiás e demais 
parceiros, em 2016, para combater 
focos do mosquito transmissor, es-
pecialmente em obras e serviços da 
construção civil.

PREVENÇÃO
Com início do período chuvo-

so, as autoridades de saúde têm 
alertado para o risco de uma nova 
epidemia de dengue em Goiás. A 
Secretaria Estadual de Saúde (SES) 

chamou a atenção para o retorno em 
circulação em Goiás do sorotipo 2 
da doença, muito mais agressivo. De 
acordo com o órgão, dos mais de 
34 mil casos da doença registrados 
este ano, 81% foram identificados 
como do tipo 2, que não circulava 
no estado desde 2008.

Para o combate eficiente ao mos-
quito Aedes Aegypti, transmissor dos 
vírus da dengue, chikungunya e zika, 
é indispensável o envolvimento de to-
dos, verificando os locais que possam 
servir de criadouro para o mosquito.  
A colaboração de todos garante a 
saúde e bem-estar de cada um.
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O ex-presidente do Sindicato dos 
Armazéns Gerais do Estado de Goiás 
(Sagg) e gerente de Classificação e 
Armazenagem da Caramuru Alimen-
tos, José Ronaldo Quirino, foi eleito 
presidente da Associação Brasileira de 
Pós-Colheita (Abrapós). A nova direto-
ria, com mandato de janeiro de 2019 
a dezembro de 2022, foi escolhida 
durante a Assembleia Geral Ordinária, 
em outubro de 2018. 

A Abrapós é uma organização que 
busca reduzir os índices de perdas de 
grãos durante e após a colheita para 
beneficiar tanto quem produz quanto 

Sinergás promove workshop 
de capacitação na Copagaz

Voltado à profissionais de diversas 
áreas, o evento celebrou o início de 
uma parceria estratégica para o desen-
volvimento da empresa.

Na manhã de 23 de janeiro, o 
Sistema Fecomércio promoveu, em 
parceria com o Sindicato das Empre-
sas Revendedoras de Gás da Região 
Centro Oeste (Sinergás), o workshop 
“Futuro do Trabalho, Negócios, Pessoas 
e Tecnologias”. O evento foi realizado 
na sede da Copagaz, em Goiânia.

Mais de 40 funcionários da empresa 
participaram do encontro, que visou 
ampliar o olhar dos envolvidos sobre 
a necessidade do aperfeiçoamento 
profissional contínuo.

O presidente do Sinergás, Zenildo 
Dias, deu início ao evento destacando 
a recente parceria Fecomércio/Sesc/
Senac. Segundo ele, o processo visa 
desenvolver atividades que reflitam a 
importância da capacitação na atual 

conjuntura de mercado.
Para o gerente administrativo e fi-

nanceiro da Copagaz, Rosenir Esteves, 
o workshop celebrou o início de uma 
parceria estratégica que visa o desen-
volvimento e crescimento da empresa. 
Ele comentou que outras ações como 
esta serão realizadas, com base em le-
vantamentos que vão direcionar quais 
as necessidades de qualificação existem 
hoje entre os colaboradores.

Já a gerente de Recursos Humanos, 
Kely Cristina, reforçou junto aos cola-
boradores a importância da Faculdade 

Senac no processo de aperfeiçoamento 
dos profissionais goianos.

Segundo o promotor da Escola 
Superior de Ensino, Maxuel Sousa, “o 
conhecimento é a chave do sucesso no 
mercado de trabalho, mas a busca por 
ele deve ser feita com instituições que 
tenham reputação e competência para 
tal”. Para ele, ao investir no colaborador, 
a Copagaz acerta, por usar uma estraté-
gia de sucesso no mercado de atuação. 
Ele concluiu o discurso afirmando que 
currículo e carreira devem estar cons-
tantemente em atualização.

Ex-presidente do Sagg 
ocupa o espaço nacional

quem consome. Para o presidente 
José Ronaldo, a nomeação de um 
goiano demonstra a relevância da 
agropecuária no estado. “Inclusive 
mostra a importância na área de con-
servação de grãos por cooperativas, 
indústrias e também das tecnologias 
utilizadas no estado por armazenado-
res e processadores de grãos, diante 
da evolução de exigências da qualida-
de dos produtos finais pelos consumi-
dores”, diz o presidente. A produção 
de grãos tem papel fundamental na 
economia do estado, uma vez que 
ela impulsiona a exportação goiana.
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O presidente do Sindtur-GO e do 
Conselho Empresarial do Turismo e 
Hospitalidades (Cetur-GO), Ricardo 
Rodrigues, e representantes da Abrasel 
e da empresa Audiomix se reuniram 
com o prefeito Iris Rezende, para 
pleitear a diminuição da alíquota do 
Imposto Sobre Serviço (ISS). A reunião 
aconteceu dia 15 de janeiro, às 9 horas, 
e, além do percentual alto da alíquo-
ta, foram discutidas a diminuição de 
eventos considerados tradicionais em 
Goiânia, entre eles a Pecuária e a Villa 
Mix, de renome internacional. 

Segundo Ricardo, grandes eventos 
(aqueles com público superior a 300 
pessoas) tendem a sair da Capital porque 
a alíquota de 5% é muito alta em relação 
a outras cidades, inclusive próximas, 
como Aparecida de Goiânia e Anápolis.

A proposta do Trade Turístico e da 
Abrasel é diminuir o ISS de 5% para 2%, 
no intuito de desenvolver o turismo e 
aumentar os eventos, além de fortale-

Faleceu dia 15 de dezembro pela 
manhã, aos 100 anos, Sebastião Motta, 
pioneiro de Goiânia e fundador da pri-
meira ótica do Estado, a Óticas Motta, 
fundada em 1º de outubro de 1947. 
Durante muitos anos, atuou ativamen-
te no Sindicato do Comércio Varejista 
de Óptica, Jóias, Relógios, CineFoto 
e Bijuterias no Estado de Goiás (Sin-
dióptica). Ele estava internado e teve 
falência múltipla dos órgãos.

Sebastião foi também um dos 
proprietários da General Novilar, 
outra empresa pioneira de Goiânia 
que vendia eletrodomésticos nos 

Menos imposto, mais negócio
Alto percentual da alíquota é tema de reunião entre Trade Turístico e Iris Rezende

cer todas as categorias turísticas e gerar 
riquezas. “Os hotéis, bares, restaurantes 
e shoppings estão ligados a esses aconteci-
mentos, uma vez que o turista aproveita 
a estadia na cidade para conhecer e fazer 
compras”, explica Ricardo. 

Além da geração de riquezas, o 
presidente do Sindtur e Cetur levanta 

a importância que os eventos têm na 
geração de empregos.

A redução da alíquota do ISS não 
foi definida, mas, durante a reunião, o 
prefeito Iris Rezende se propôs a rea-
lizar e pediu um estudo de imediato, 
autorizando a criação de uma comissão 
para criar o projeto e tratar do assunto.

Goiás perde o pioneiro 
Sebastião Motta, aos 100 anos

anos 1960 e 1970. Foi uma das 
primeiras a comercializar aparelhos 
de TV no início dos anos 60. Nas 
vitrines da General, os aparelhos 
ficavam em posição de destaque 
sobre alguns caixotes enfeitados, 
embora sempre desligadas, pois a 
programação das emissoras come-
çava apenas às seis horas da tarde, 
quando as lojas estavam fechando 
as portas.

O pioneiro deixa a esposa, Elza 
Machado Motta. De seu primeiro 
casamento, com Margarida Motta, 
teve um filho único, Lucas de Melo 

Motta, (já falecido). Deixa também 
três netos e quatro bisnetos. O velório 
foi realizado na 1ª Igreja Presbiteriana 
de Goiânia e o sepultamento, no Ce-
mitério Jardim das Palmeiras.
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Em solenidade na sede da Fe-
comércio/GO, o vice-presidente da 
entidade e presidente do Sindicato 
dos Proprietários de Pit-Dogs de 
Goiás (Sindpit-dog), Ademildo Pereira 
de Godoy, tomou posse como novo 
presidente da Comissão Municipal do 
Emprego de Goiânia. Representantes 
de sindicatos, da Prefeitura e dire-
tores da Fecomércio, dentre outros, 
prestigiaram a posse. 

Durante discurso, Ademildo disse 
receber com muita honra a missão 
de presidir a Comissão e agradeceu a 
confiança depositada nele pelos pares. 
O presidente empossado pontuou 
que a meta é o trabalho pela geração 
de empregos e pela qualificação dos 
trabalhadores. E defendeu a união de 
esforços e o diálogo para alcançá-la. 
“Quando nós todos somarmos para 
obter as soluções, nós poderemos ter 
muito resultado. Temos condições de 
fazer, e fazer bem-feito”, disse, citando 
a composição do conselho, que reúne 
cinco membros dos sindicatos, cinco da 
Prefeitura e cinco dos empregadores.

Anfitrião da solenidade, o pre-
sidente do Sistema Federação do 
Comércio/Sesc/Senac-GO, Marce-
lo Baiocchi, saudou os presentes e 
os membros da Comissão, a quem 
assegurou parceria da entidade e do 
Fórum Empresarial. Baiocchi desta-
cou a militância política e empresa-
rial de Ademildo. “Ele, mais do que 
ninguém, tem a competência para 
saber o lado do trabalhador, o lado 
do empresário e o lado do poder 
público”, assinalou.

“Nunca se precisou tanto ge-
rar emprego. Não há outra saída 
para o Brasil, em especial, para o 
estado de Goiás”, disse o presiden-

Marcelo Baiocchi,
Ademildo Pereira de Godoy
e Mauro Rubem

Ademildo de Godoy assume 
presidência da Comissão 
Municipal do Emprego

te da Fecomércio, ressaltando a 
representatividade, neste processo, 
da Comissão. “Temos que fomentar 
isso”, afirmou, referindo-se ao papel 
da iniciativa privada e lembrando o 
papel indutor do Estado.

Presente na posse de Ademildo, 
o presidente da Central Única dos 
Trabalhadores (CUT), o ex-deputado 
estadual Mauro Rubem, destacou 
que a Comissão Municipal do Em-

prego é fundamental para construir 
as oportunidades de trabalho em 
Goiânia. “Acredito muito no trabalho 
do Ademildo, até pela origem social 
dele”, afirmou. Já o titular da Direto-
ria do Trabalho da Prefeitura, Fábio 
Lima, parabenizou Ademildo e disse 
que presidir a Comissão é uma res-
ponsabilidade muito grande. “É uma 
excelente escolha para um conselho 
que tem muita voz”, destacou. 
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A unidade de hospedagem Sesc 
Caldas Novas, fundada em 1978, 
foi eleita entre as melhores do Brasil 
pela revista Viagem e Turismo, da 
Editora Abril. A publicação trouxe, 
na edição de janeiro, uma lista com 
as melhores unidades hoteleiras do 
Sesc no país e elencou as atrações 
pontuais em cada localidade. De 
acordo com a matéria, o Sesc se des-
taca por proporcionar atividades de 
lazer e cultura a um preço acessível, 
sobretudo para os trabalhadores do 
comércio, que têm preferência nas 
reservas. Unidades dos estados de 
Espírito Santo, Santa Catarina, Ceará, 
Minas Gerais, entre outros, também 
foram citadas na publicação. 

Marcelo Baiocchi apresenta unidade de Caldas Novas ao prefeito da cidade, Evandro Magal

Excelência do Sesc Caldas é 
reconhecida nacionalmente
Unidade do Sesc é eleita uma das melhores do Brasil

Conforme a revista, a unidade de 
Caldas Novas, com um total de 309 
apartamentos, oferece atrações para 
toda família, além do atrativo ímpar, 
as águas termais, que todos os anos 
atraem milhares de turistas à cidade. 
Com uma área superior a 250 mil 
metros quadrados, a unidade tem um 
amplo parque aquático e um espaço 
cultural que recebe atrações durante 
todo o ano, além de trilha ecológica, 
pista de cooper, capela ecumênica, sala 
de leitura com computadores, sala de 
ginástica, campo, quadras esportivas, 
ginásio, entre outras atrações.

Em Goiás, o Sesc possui outra 
unidade de hospedagem, a Pousada 
Sesc Pirenópolis, que está localizada 

em um outro destino turístico muito 
procurado no estado, a poucos quilô-
metros de Goiânia (129 km) e Brasília 
(150 km). A pousada Sesc Pirenópolis 
fica pertinho do Centro Histórico e 
de lazer do município, contado com 
estrutura para descanso e lazer, com 
quartos amplos, lanchonete, sauna, 
churrasqueiras e área verde.

 As solicitações de reservas para 
ambas as unidades podem ser feitas 
via internet, no site do Sesc Goiás, 
com até quatro meses de antecedên-
cia da data desejada. Há também a 
opção de realizar as reservas dire-
tamente nas unidades do Sesc em 
Goiás, desde que a hospedagem seja 
para o mês ou no próximo.
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Alunos do Sesc Cidadania 
se destacam no Enem

Manter a calma, ter a compa-
nhia da família e estudar bastante. 
São esses alguns dos segredos da 
goiana Ana Clara Guerreiro, de 
17 anos, que conquistou a nota de 
980 na redação do Exame Nacio-
nal do Ensino Médio (Enem) de 
2018. Ela faz parte do grupo de 25 
estudantes do Sesc Cidadania que 
alcançaram mais de 900 pontos na 
redação do Enem.

Segundo a jovem, os caminhos 
para uma boa redação estão na 
leitura, interpretação de texto, 
percepção da realidade e na prá-
tica. “Na escola é obrigatório, a 
partir do segundo semestre, uma 
redação por semana, só que eu 
fazia duas para poder treinar mais. 
É claro que estudei muito, mas o 
diferencial foi o Sesc. A escola me 
proporcionou não só um ensino 
de qualidade, mas também meca-
nismos para conhecer mais sobre a 
cultura, compreender a cidadania 

e o desenvolvimento psicológico”, 
destaca Ana Clara.

Ela foi aprovada para o curso de 
Ciências da Computação na Univer-
sidade Federal de Goiás (UFG). E 
confessa que seu pai contribuiu na 
escolha da graduação. De acordo 
com Ana Clara, ele também traba-
lha na área e foi com a sua ajuda 
que a jovem percebeu que o futuro 
sempre terá a presença de software, 
máquinas e internet.

Assim como a estudante, mais 
de 50 jovens do terceiro ano do 
ensino médio do Sesc Cidadania 
conquistaram uma vaga no ensino 
superior público. Na lista estão 
instituições de Goiás e de outros 
estados, como Universidade Federal 
de Uberlândia (UFU), Universidade 
Federal de Santa Catarina (UFSC) 
e Universidade Federal de Mato 
Grosso (UFMT).

Matheus May de Paula é um de-
les. O estudante agora é calouro do 

curso de Design Gráfico na UFSC. 
Com 18 anos, o rapaz diz que não 
acreditou no resultado quando saiu. 
“Achei que era mentira. A gente 
sempre estuda muito e acredita, 
mas foi uma surpresa para mim 
ter a oportunidade de entrar em 
uma universidade tão conceituada”, 
exclama.

Conforme o jovem, ler o edital 
do vestibular foi um dos pontos que 
contribuiu para o resultado. Ele ex-
plica que, a partir do momento no 
qual se conhece as regras do jogo, 
é mais fácil elaborar técnicas para 
poder se dar bem. Da mesma for-
ma, Matheus May reconhece que o 
corpo docente e o ambiente do Sesc 
Cidadania proporcionaram um estí-
mulo a mais para sua criatividade, o 
que se tornou um fator importante 
na hora das provas. 

SESC CIDADANIA
Para o coordenador Pedagógico 

do Sesc Cidadania, Décio Tadeu, o 
sucesso das aprovações dos alunos 
em instituições de ensino superior 
é o resultado de um ensino de qua-
lidade focado no desenvolvimento 
amplo do estudante. “Nós temos um 
diferencial aqui, o nosso objetivo 
é formar cidadãos”, destaca. Con-
forme o coordenador, a média de 
aprovação do Sesc no Enem e em 
vestibulares é de 80%.

Com 15 anos de história, o 
Centro Educacional Sesc Cidada-
nia possui três unidades, duas em 
Goiânia e uma em Anápolis. Juntas, 
somam mais de 2.450 estudantes. 
São escolas amplas, com salas de 
aula tecnologicamente equipadas, 
recursos didáticos, audiovisuais e 
atividades extracurriculares em am-
bientes privilegiados.
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Sesc Cidadania inicia 
ano letivo  com mais 
de 600 novos alunos

O Centro Educacional Sesc Cida-
dania começou o ano letivo de 2019 
com mais de 600 novos alunos. Esse 
é o resultado da expansão de duas 
novas unidades, uma em Goiânia e 
outra na cidade de Anápolis. O Sesc 
Cidadania oferece ensino de qualida-
de e excelência para estudantes do 
ensino fundamental e ensino médio.

“Replicamos o modelo vitorioso 
do Sesc Cidadania Jardim América 
para poder assegurar que mais fa-
mílias sejam beneficiadas com nosso 
alto padrão de educação. Queremos 
que mais crianças e jovens tenham a 
oportunidade de um ensino de qua-
lidade e, assim, garantam um futuro 
mais digno”, ressaltou o presidente 

do Sistema Fecomércio/Sesc/Senac, 
Marcelo Baiocchi. 

Com 15 anos de trajetória, o Cen-
tro Educacional Sesc Cidadania tem 
em sua proposta pedagógica a preocu-
pação com a formação política, social, 
cognitiva e afetiva de seus alunos. A 
importância dada à formação pessoal 
do estudante pode ser percebida por 
meio das disciplinas extracurriculares, 
como xadrez e música, além dos 
espaços destinados à aprendizagem 
prazerosa, como laboratórios de Ci-
ências Biológicas, Física e Química, 
laboratório de internet, salas de artes 
e de Música. Hoje, as três unidades, 
duas em Goiânia e uma em Anápolis, 
somam mais de 2.450 estudantes.

Professores participam 
da Semana do 
Educador Ativo

O Centro Educacional Sesc Cidada-
nia reuniu, nos dias 14 e 15 de janeiro, 
professores da educação infantil, ensino 
fundamental, ensino médio e idiomas 
de todas as unidades Sesc Goiás para 
a Semana do Educador Ativo.

O evento, realizado no Auditório 
do Sesc Cidadania, recebeu nos dois 
dias em torno de 400 profissio-
nais, que participaram de palestras 
e momentos culturais. Entre os 
palestrantes convidados estiveram 
Erenilton Peixoto de Araújo (MG), 
Carla Emanuelle (GO), Gabriel 
Albuquerque de Matos Assis (SP) e 
Renata Rossi Fiorim Siqueira (SP). Já 
Tom Cris e Claudia Garcia encanta-
ram esses dias com muita música.

Na abertura do dia 15, o diretor 
do Sesc Cidadania, Luiz Edgar Junior, 
enfatizou a importância da participação 
de palestrantes de auto nível no pro-
cesso de reciclagem dos educadores. A 
diretora de Desenvolvimento Social do 
Sesc Goiás, Marcia Carvalho, ressaltou 
a palestra de Carla Emanuelle. “Com 
o tema Inclusão Escolar, foi possível 
uma verdadeira demonstração de 
metodologias ativas, que é também o 
tema da Semana do Educador Ativo.” 
Segundo a Constituição Brasileira, é um 
direito de todo cidadão o acesso à edu-
cação, sendo a inclusão um fator impor-
tante no desenvolvimento de todos, pois 
essa convivência conscientiza os alunos 
e promove um desenvolvimento social.

Foi um momento de muita interação 
entre os educadores a fim de enriquecer 
o planejamento e manter os alunos 
motivados durante todo o ano. Durante 
os dois dias de evento, os profissionais 
atualizaram conhecimentos e agora estão 
prontos para acolher os estudantes que 
em breve chegarão às unidades.
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Fecomércio e Sesc Goiás realizam 
doação de 5 mil brinquedos

Solidariedade em foco! No fim 
de 2018, o Sistema Fecomércio/
Sesc/Senac, em parceria com o 
Goiás Esporte Clube, realizou para 
crianças de Goiânia e região metro-
politana a entrega de brinquedos 
arrecadados. As doações acontece-
ram na Praça Boa Vista, no Setor São 
Domingos, e na entidade filantrópica 
Ministério Terra Fértil.

Marcaram presença o presidente 
da Federação do Comércio do Estado 
de Goiás, Marcello Baiocchi, o diretor 
regional do Sesc e Senac em Goiás, 
Leopoldo Veiga Jardim, a diretora 
de Desenvolvimento Social do Sesc 
Goiás, Marcia Carvalho, o gestor de 
Eventos do Goiás Esporte Clube, Ale-
dino Gomes, além de coordenadores 
do Ministério Terra Fértil. A iniciativa 

contou também com ações recreativas 
oferecidas pela equipe do Sesc Goiás, 
com brinquedos, oficinas lúdicas, jo-
gos e muitas brincadeiras.

“É muito bom ver o sorriso no rosto 
dessas crianças e poder proporcionar 
um Natal mais feliz para tanta gente”, 
destacou o presidente da Fecomércio-
-GO, Marcello Baiocchi. “Com ações 
como esta, temos a certeza de que 
proporcionaremos um fim de ano mais 
feliz a centenas de famílias”, ressaltou 
o diretor regional do Sesc e Senac em 
Goiás, Leopoldo Veiga Jardim.
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Sesc Saúde Visão 
entrega óculos 
em Jussara

Até onde a vista alcança! Na última semana de de-
zembro, o programa Sesc Saúde Visão realizou mais uma 
entrega de óculos, dessa vez no município de Jussara (GO). 
As peças foram disponibilizadas às pessoas atendidas du-
rante o Sesc nos Bairros, que passou pelo município em 
novembro. O evento, realizado na Câmara Municipal de 
Jussara, contou com a presença da equipe do Sesc e de 
autoridades do município.

Mais conhecida como caminhão do Sesc por onde 
passa, a unidade móvel Sesc Saúde Visão é um dos serviços 
mais procurados na programação do Sesc nos Bairros, que 
levou atendimento oftalmológico à população de Catalão, 
Goiânia e Jussara. Somente neste semestre, foram doados 
235 óculos e realizadas 680 orientações individuais, além 
de 592 consultas, entre triagens e exames de vista.

“A avaliação é muito positiva, e o sentimento principal 
é o de poder ter contribuído com a saúde ocular de tantas 
pessoas. Sabemos que somos um braço parceiro para os mu-
nicípios, levando o serviço ao público em geral como forma 
de prevenção e promoção da saúde”, destaca a gerente da 
Unidade Sesc Saúde Visão, Digilany Aparecida de Souza.

EM FOCO
No dia a dia do Sesc nos Bairros, a gerente relata fra-

ses que marcaram a equipe e foram coletadas durante os 
atendimentos. Confira:

“Paciente alto míope usando o óculos do filho há dois 
anos por não ter condições de fazer consulta e comprar o 
óculos (13/10): “Que Deus abençoe vocês, nem acredito 
que agora estou enxergando tão bem novamente... Muito 
obrigado minhas filhas.”

Paciente com mais de 50 anos após consulta 
oftalmológica (15/12): “Gente, muito obrigado, obrigado 
mesmo. Eu não sabia que era tão importante cuidar dos 
olhos e percebi que realmente não estou enxergando 
bem, obrigado por cuidarem de mim.”

Paciente, que tem como profissão fotógrafo, ao receber 
os óculos (18/12): “Agora sim, vou fazer meu trabalho 
melhor ainda. Como estou enxergando bem!”

Costureira (18/12): “Nossa, minha filha! Agora con-
sigo colocar a linha na agulha!”

Paciente (18/12): “Agora sim, vou estudar a Bíblia 
como sempre quis. Como é bom enxergar, meu Deus!”

Mesa Brasil 
Sesc e Perdigão 
distribuem 15 
mil chesters

Dezembro chegou e, com ele, o clima natalino e a 
movimentação ainda maior no galpão do Mesa Brasil Sesc 
Goiás, no Jardim Guanabara, que promoveu uma entrega 
pra lá de especial nos dias 5, 10, 12 e 17. Em parceria 
com a Perdigão pelo terceiro ano consecutivo, o Mesa 
Brasil distribuiu 15 mil unidades do Chester Perdigão, 
beneficiando diversas entidades de Goiânia e Região 
Metropolitana cadastradas no programa de segurança 
alimentar e nutricional. Em todo o País, a frota do Mesa 
Brasil circulou por 14 estados, possibilitando a distribuição 
de 250 mil aves. 

A campanha “Perdigão: dê um Natal de presente” previa 
que, a cada ave comprada pelo consumidor, outra fosse doada 
para uma família. O Mesa Brasil foi o responsável pela logística 
de entrega e seleção das entidades, atendendo além de Goiás 
os seguintes estados: Amazonas, Bahia, Ceará, Espírito Santo, 
Minas Gerais, Mato Grosso, Pará, Paraná, Pernambuco, Rio 
de Janeiro, Rio Grande do Sul, Santa Catarina e São Paulo. 
Cerca de 2,5 mil instituições sociais cadastradas no programa 
foram contempladas, em 500 municípios brasileiros. A ação 
atinge populações ribeirinhas, quilombolas, indígenas e demais 
camadas vulneráveis social e nutricionalmente.
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Sesc nos Bairros: sucesso 
garantido em 2018

Os sábados de 2018 nunca mais 
foram os mesmos depois do Sesc nos 
Bairros. Com 11 edições realizadas em 
menos de um semestre, o projeto é 
a nova cara do Sistema Fecomércio/
Sesc/Senac em Goiás, que tem à 
frente o presidente Marcelo Baiochhi 
e o diretor regional Leopoldo Veiga 
Jardim. Em dezembro, a última edição 
do ano retornou a Goiânia, na Vila 
União, após ter passado por Jussara, 
Trindade, Hidrolândia, Aparecida de 
Goiânia, Aragarças e Catalão. Em 
locais públicos e de fácil acesso como 
praças, carreiródromo e estacionamen-
to, a iniciativa levou serviços gratuitos 
de saúde, cultura e lazer para toda a 
população, além de ter se aproximado 
ainda mais do trabalhador do comér-
cio, oferecendo o mundo de vanta-
gens do cartão Sesc. Das 11 edições, 
seis foram realizadas em parceria com 
a TV Record e o programa Balanço 
Geral nos Bairros.

“Queremos que mais pessoas te-
nham acesso à cultura, saúde e lazer, 
ampliando os espaços de atuação 
do Sistema Fecomércio/Sesc/Senac 
para além de nossos muros e unida-

des. Com esses projetos, podemos e 
devemos contribuir para a mudança 
da realidade de desigualdad`es so-
ciais, levando nossos serviços a quem 
mais precisa. Iniciativas como essa 
marcam uma nova era na atuação da 
instituição”, ressalta o presidente da 
Fecomércio, Marcelo Baiocchi.

“O saldo é absolutamente positivo, 
com milhares de pessoas atendidas. É 
o Sesc cumprindo sua função social 
de levar todas as atividades culturais, 
de recreação, lazer e saúde para as 
regiões mais afastadas do Centro, com 
tudo gratuito para a população. Além 
disso, é uma grande vitrine, para que 
todos os trabalhadores do comércio 
possam conhecer melhor as vantagens 
de ter o cartão Sesc e fazê-lo com ain-
da mais praticidade”, destaca o diretor 
regional do Sesc e Senac em Goiás, 
Leopoldo Veiga Jardim.

PIONEIRISMO
Por onde passou, o Sesc nos 

Bairros disponibilizou atendimentos 
gratuitos para toda a comunidade, 
com serviços como testes de glicemia 
e colesterol, aferição de pressão 

arterial, tipagem sanguínea, exames 
citopatológicos e oftalmológicos, do-
ação de óculos, turismo social, além 
das unidades móveis Saúde Visão, 
Saúde da Mulher e BiblioSesc. Para 
as crianças e adolescentes, também 
teve muito lazer e recreação, com 
brincadeiras circenses, piscina de 
bolinhas, pula-pula, contação de his-
tórias, leitura de livros, jornais e gibis, 
pintura facial, peteca, pião, balão 
linguiça, origami e golzinho.
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Encontro de Marketing Digital traz 
conhecimento e solidariedade
Evento reuniu diversos estudantes, microempresários e profissionais da Comunicação

Senac Cora Coralina realizou no mês de janeiro o 
“Meeting Marketing”, evento que abordou diversos temas e 
reuniu estudantes, microempresários e profissionais na área 
de Marketing. A programação contou com assuntos diversi-
ficados como: “Tecnologia e Humanidade”, “Marketing no 
Terceiro Setor” e “Gestão de Crise nas Mídias Sociais”, além 
de mesa-redonda sobre “Geração de Conteúdo” e “Gestão 
de Mídias Digitais para Micro e Pequenos Empreendedo-
res”. Houve também apresentação de casos de sucesso. 

A participante Rhayssa Shamara, 22, estudante de Rela-
ções Públicas, afirmou ter gostado muito do evento, porque 
“reuniu pessoas que já conhecemos por nome, pessoas com 
conteúdo”. A estudante gostou, em especial, da palestra 
“Tecnologia e Humanidade”, com Paulo Faria, que abordou 
fake news, como otimizar a tecnologia e administração do 
convívio com as diferenças.

A estudante Geovanna Karla, 18, disse que o evento 
foi “muito enriquecedor e muito descontraído também”.  
“Fiquei extremamente feliz pela oportunidade e encantada 
com a organização e prestação de serviços de todos os que 
estavam trabalhando na iniciativa”, declarou. 

O integrante da mesa-redonda “Geração de Conteúdo”, 
Flávio Aquino, relatou adorar os eventos de Marketing, por-
que possibilitam aos estudantes, aos que estão iniciando no 
mercado e a quem já está nele, compartilhar experiências, 
conhecimentos e fazer networking. “Nesse momento, trazer 

conteúdo de experiência para o mais jovem é fundamental 
para que possa aprender um pouco com as experiências 
boas e ruins de outros profissionais, com o intuito que eles 
sejam mais assertivos”, declarou. 

Cada participante doou 2 kg de alimentos não perecíveis 
e 2 produtos de higiene pessoal. No total, foram arrecada-
dos cerca de 250 kg de produtos e 32 produtos de higiene 
que posteriormente serão destinados ao Programa Sesc 
Mesa Brasil. Cerca de 195 pessoas passaram pelo evento.

O QUE É O PROGRAMA MESA BRASIL?
É um programa de segurança alimentar e nutricional 

coordenado pelo Departamento Nacional do Sesc que 
redistribui alimentos excedentes próprios para o consu-
mo, com ou sem valor comercial, desenvolvendo ações 
educativas permanentes em nutrição e assistência social, 
por meio de cursos, oficinas, palestras, entre outras.

O Mesa Brasil Sesc Goiás forma uma grande rede de 
distribuição de alimentos, que busca onde sobra e entrega 
onde falta, combatendo o desperdício. Em Goiás, o Pro-
grama trabalha no modelo banco de alimentos (centro 
de recolhimento, seleção e distribuição).

 Esta ação conjunta integra o Sesc, empresas, ins-
tituições sociais e pessoas voluntárias no esforço de 
diminuição do desperdício de alimentos e garantia dos 
direitos básicos de cidadania.
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Goiana busca o Senac para 
se capacitar e retomar 
trabalhos na Europa
Com mestrado em Gestão de Economia e há mais de 
10 anos no país, ela se reinventou profissionalmente 
para atender as demandas de beleza, que crescem 
cada dia mais entre as portuguesas

Doze anos atrás, a jovem Satria Schi-
nidher Souza, hoje com 35 anos, saiu 
do Brasil para realizar uma viagem até 
Portugal, mais especificamente para o 
município de Porto, na região Noroeste 
do país. Maravilhada com as belezas e 
cultura local, decidiu se mudar de vez 
para a cidade. Lá, concluiu a graduação 
em Administração, que tinha iniciado 
em Goiânia, de onde é natural.

Para custear gastos pessoais e estu-
dos, trabalhou como cabelereira durante 
os primeiros anos. Ela afirma que, na 
época, as progressivas não eram tão 
populares ou de fácil acesso naquele 
país quanto eram no Brasil. “Para as 
portuguesas era novidade. Cada pro-
gressiva que eu fazia ficava na média de 
R$ 300. Também fazia muita escovinha, 
hidratação. Eu paguei minhas despesas 
com a beleza”, diz.

A ligação de Satria com o mundo da 
beleza sempre foi forte e, mesmo tendo 
recebido propostas para continuar tra-
balhando em diversos salões locais, ela 
preferiu, naquele momento, se dedicar 
à sua área de formação. Aprofundou 
os conhecimentos com um mestrado 
em Gestão de Economia e foi exercer 
a profissão. Com a expansão do setor 
da beleza em Portugal, ela resolveu 
se reinventar e se entregar de vez ao 
que sempre gostou. Voltou a realizar 
atendimentos à domicílios e em salões, 
mas desta vez o foco do trabalho já não 
era o mesmo.

Apaixonada por maquiagem, ela 
começou a incorporar as técnicas que 
aprendeu ao longo dos anos em outras 

mulheres. Hoje, com clientes fixas na 
cidade de Porto e demais localidades de 
Portugal, retornou à cidade natal para 
aperfeiçoar seus conhecimentos. Ela 
frisa o motivo que a trouxe até o Senac 
Goiás “Tenho clientes lá que sempre me 
procuram quando vão para eventos, casa-
mentos. Quero levar novidades, ser mais 
profissional. Lá não tem uma escola de 
referência que dê cursos assim. Quando 
encontra é muito caro, além de serem 
muito obsoletos e superficiais”, informou.

Além do curso de maquiagem, Satria 
investiu ainda no de Modelagem e Hen-
na para Sobrancelhas. “As sobrancelhas 
brasileiras chamam muito a atenção das 
europeias, elas adoram. Mas existem 
pouquíssimas designers lá. Quando eu 
cheguei em Portugal, eu mesma dava 
a manutenção nas minhas, por não co-
nhecer quem fazia direito e por medo 
que errassem na hora de fazer e ficasse 
desproporcional”, conta.

Ainda de acordo com Satria, algum 
tempo depois encontrou uma moça 
que dizia ser designer de sobrancelhas 
com anos de experiência, na qual de-
cidiu confiar. “Eu não acreditei quando 
olhei no espelho, queria chorar. Perdi 
o desenho original das sobrancelhas e 
parte da expressão. Ficou muito feia, só 
uma linha grossa seguida de outra fina. 
Um lado mais alto, o outro mais baixo” 
relembra com tristeza.

A experiência ruim lhe serviu de base 
para tomar a decisão de incluir o curso 
na capacitação. E parece que Satria acer-
tou em cheio na escolha. Ela conta que 
mesmo ainda estando em processo de 

aprendizado, já recebeu boas propostas. 
“Por saberem que eu estou fazendo esses 
cursos aqui, já me fizeram duas propostas 
para trabalhar em estúdios de beleza em 
outros países da Europa”, concluiu.

Antes de voltar para casa, a profissio-
nal quer cursar Consultoria de Estilo — 
Personal Stylist, que também é oferecido 
pelo Senac. Ela está empolgada, diz que 
já aprendeu muito em pouco tempo e 
que está ansiosa para colocar em prática.

Viu só? Recomeços sempre são 
possíveis, em qualquer idade ou circuns-
tância. Faça como a Satria, venha para o 
Senac investir no novo. Repagine seus 
conhecimentos, reinvente!

Conheça mais sobre os cursos Mo-
delagem e Henna para Sobrancelhas, 
Básico de Maquiagem, Consultoria de 
Estilo — Personal Stylist e outros. 
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Programa Senac de Gratuidade finaliza 
turmas de camareiras e garçons
Em parceria com o Castro’s e Quality Hotel, foram ofertadas oportunidades de 
aprimoramento a colaboradores internos e demais interessados em atuar no ramo

No mês de fevereiro, o Senac 
Goiás, por meio do Programa Senac de 
Gratuidade (PSG), realizou a entrega 
dos diplomas para duas turmas de 
garçons e duas de camareiras, em 
Goiânia. Com carga horária de 40 
horas, os cursos são ofertados com 
o intuito de melhorar o processo de 
recepção e atendimento dos clientes. 
Os aprendizados vão desde a postura 
adequada até inteligência emocional.

As oportunidades foram fruto de 
uma parceria firmada com o Castro’s 
e Quality Hotel, que buscaram o Senac 
para aprimorar a qualificação dos cola-
boradores internos. Com o objetivo de 
integrar a comunidade, foram abertas 
vagas para demais pessoas interessadas 
em atuar no ramo hoteleiro. Mais de 
30 alunos concluíram os cursos com 
excelente aproveitamento.

A instrutora Flávia Alaídes, uma 
das responsáveis pelo treinamento 
de ambas as turmas, comentou que 
os ensinamentos ministrados servem 
também para evolução pessoal, prin-
cipalmente no que diz respeito ao 
controle das emoções durante situações 
conflitantes. Ela comentou que a ten-
dência do mercado hoje é o respeito e 
a boa recepção. “O bem receber tem se 
tornado algo crucial, as empresas estão 
incorporando isso cada dia mais, estão 
percebendo que isso gera fidelização 
com o cliente”, afirmou. 

Já de acordo com a instrutora 
Marta Bertoly’s, o processo foi uma 
“troca de saberes e experiência.” “Eu 
ensinei as técnicas e recebi de volta 
muitos ensinamentos dos alunos. 
Todos eles muito interessados no 
aprimoramento”, conclui.

O gerente do Senac Aparecida, 
Hádamo Ferreira, prestigiou as ce-

rimônias de entrega dos diplomas 
e explicou como se dá o PSG “O 
programa foi lançado em 2008. Nós 
já estamos há mais de dez anos cum-
prindo com nossa missão, que é dar 
o retorno a sociedade investindo o 
recurso compulsório em qualificação 
e mão de obra de diversos segmen-
tos”, informou.

DEPOIS DO PSG
Denilson Alves Silva tem 42 

anos e atua como garçom há vinte. 
Ele relata que, mesmo tendo duas 
décadas de experiência na área, 
percebeu durante as aulas que ain-
da tinha muito o que aprender. “Eu 
abri minha mente, a formação foi de 
grande valor tanto para a vida pessoal 
quanto profissional. Aprendi muitas 
técnicas de abordagem que por anos 
me fizeram falta. Hoje, após o curso, 
eu me sinto mais confiante”, revela. 

Outro aluno que se apaixonou 
ainda mais pela hotelaria foi o haitiano 
Geto Simon, de 37 anos. Morando no 
Brasil há dois anos, o refugiado, que 
concluiu os cursos de Camareira e 
Garçom, confessou a sua preferência 
“Eu prefiro mesmo é ser garçom. Já 
trabalhava com isso, mas para atuar 
aqui eu precisava estudar mais, porque 

são duas culturas diferentes. Agora eu 
posso fazer um atendimento melhor, 
cem por cento agora”, declarou.

PARCEIROS
Gerente geral do Quality Hotel, 

Amauri Morais mencionou que a 
parceria é de extrema importância, 
pois “capacita efetivamente o cola-
borador e melhora o ambiente de 
trabalho. Ele recebe o conhecimento 
técnico e já em seguida coloca em 
prática o que está aprendendo. Isso 
reforça o nosso compromisso, que 
é a satisfação dos nossos clientes. É 
oferecer sempre o melhor”, encerra.

De acordo com a gerente de RH 
do Castro’s, Juliana Rosa, a empresa 
procurou o Senac pois preza pelo de-
senvolvimento humano. Ela informou 
ainda que o hotel priorizará os for-
mados pelo PSG, caso haja interesse 
em integrar o quadro de funcionários.
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As raízes de uma 
promessa altruísta
História de superação e amor iniciada no oeste da Bahia 
tem último capítulo escrito com a ajuda do Senac

Há quatro anos, Marcos Santos 
Trindade se tornava pai pela terceira 
vez. O lavrador, que mora em Cori-
be, na Bahia, já tinha dois meninos 
e agora era contemplado com uma 
menina. Apesar de ser um momento 
de grande felicidade, o nascimento da 
pequena Ana Paula fez toda a família 
ficar apreensiva. 

Assim que nasceu, a caçula foi 
diagnosticada com malformação 
congênita nos pés. Sem condições 
de financiar o tratamento, Marcos 
recorreu a sua fé e fez uma promessa: 
caso conseguisse tratar a doença da 
filha, deixaria o cabelo dos outros 
filhos crescerem, para serem doados 
à Associação de Combate ao Câncer 
em Goiás (ACCG). 

Por onze longos meses, a criança 
permaneceu com os pés engessados, 
como parte inicial do processo. A últi-
ma etapa se deu com o uso das botas 
ortopédicas. Hoje, Ana tem liberdade 
para correr e desfrutar melhor de sua 
infância. Agradecido pela cura, o pai 
veio até Goiânia três anos depois, a fim 
de cumprir com o que havia prometido. 

Foram mais de quinze horas de 
viagem até chegar na capital. Acompa-
nhado do primogênito Jéferson, de 10, 
e Paulo, de 7 anos, ele saiu em busca de 
cabelereiros que fizessem os cortes gra-
tuitamente, já que não tinha como pagar. 

Durante as tentativas, foi orien-
tado por comerciantes a procurar 
o Senac, e assim o fez. Marcos e os 
garotos foram recepcionados pela 
equipe da unidade Setor Aeroporto, 

que ficou comovida com a história e 
iniciativa do baiano. 

Com as mechas já cortadas pelos 
profissionais da Estação Beleza, ele 
comemorou a melhora da filha e agra-
deceu a ajuda que recebeu no Senac. 
“Minha filha está normal, está andando 
bem, está correndo para tudo quanto 
é canto. Eu não vejo uma criança mais 
forte do que ela. Eu só tenho a agrade-
cer a Deus e a todos vocês.”

Realizado, o agricultor fez questão 
de ir pessoalmente até o Hospital 
Araújo Jorge fazer a entrega, finali-
zando o último capítulo dessa linda 
história de superação e gratidão.
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SINDTUR-GO
Sindicato de Turismo e Hospitalidade no Estado de Goiás
Presidente: RICARDO RODRIGUES GONÇALVES
End.: Av. Anhanguera nº 5674, Ed. Palácio do Comércio, Salas 707/709 - Centro
CEP: 74039-900 – Goiânia-GO Fone: (62) 3212-7838 Fax: (62) 3212-7839

SINDTUR ANÁPOLIS
Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Anápolis
Presidente: ANDRÉ LUIZ IGNÁCIO DE ALMEIDA
End.: Rua Engenheiro Portela nº 222 – Ed. Cylênio de Araújo – sala 
101 – Centro
CEP: 75024-100 – Anápolis-GO
Telefone (62) 3324-5870
E-mail: sindtur.anapolis@gmail.com

SINDILOJAS-GO
Sindicato do Comércio Varejista no Estado de Goiás
Presidente: EDUARDO GOMES DOS SANTOS
End.: Rua 90 nº 320, Qd. F-44, Lt. 38/28 – Setor Sul
CEP: 74093-020 – Goiânia - GO
Telefone: (62) 3089-3401 | 3541-3054
Site: www.sindilojas-go.com.br
E-mail: contato@sindilojas-go.com.br | presidencia@sindilojas-go.com.br

SINDIMACO-GO
Sindicato do Comércio Varejista de Materiais de Construção, Louças, Tintas, 
Ferragens e Ferramentas Manuais, Produtos Metalúrgicos, Madeiras e Com-
pensados, Materiais Elétricos e Hidráulicos, Pisos e Revestimentos, Tubos 
e Conexões, Vidros e Maquinismo para Construção no Estado de Goiás
Presidente: IRMA ALVES FERNANDES
End.:  Rua 31, Qd. A-14, Lt. 18 – Jardim Goiás
CEP: 74805-340 – Goiânia-GO
Telefone: (62) 3218-4255
E-mail: sindimaco@terra.com.br

SINAT–GO
Sindicato do Comércio Atacadista do Estado de Goiás
Presidente: PAULO DINIZ
End.:  Rua 90 nº 404 - Setor Sul
CEP.: 74093-020 - Goiânia-GO
Fone: (62) 3281-2033 Fax: (62) 3278-4625
Site: www.sinat.com.br
E-mail: contato@sinat.com.br

SINDIAÇOUGUE–GO
Sindicato do Comércio Varejista de Carnes Frescas no Estado de Goiás
Presidente: SÍLVIO CARLOS YASSUNAGA BRITO
End.: Av. 136 nº 1084 – Setor Marista
CEP: 74180-040 – Goiânia–GO
Fone: (62) 3541-5197
Site: www.sindiacougue.com.br
E-mail: sindiacougue@fecomerciogo.org.br

SIRCEG
Sindicato dos Representantes Comerciais e das Empresas de Representação 
Comercial no Estado de Goiás
Presidente: ANTÔNIO LOPES TRINDADE
End.: Rua 104 nº 699 - Setor Sul
CEP: 74080-240 - Goiânia-GO
Telefone: (62) 3281-7788 | 3281-8130 | 3241-4041
Site: www.sirceg.org.br
E-mail: sirceg@sirceg.org.br

SINDIFEIRANTES-GO
Sindicato do Comércio Varejista de Feirantes e de Vendedores Ambulantes 
no Estado de Goiás
Presidente: WELLINGTON MENDANHA
End.: Av. Anhanguera nº 5674, Ed. Palácio do Comércio, Sala 203 – Centro
CEP: 74039-900 – Goiânia-GO
Telefone: (62) 3225-0764
E-mail: sindfeirante@hotmail.com

SINCOVAGA-GO
Sindicato do Comércio Varejista de Gêneros Alimentícios no Estado de Goiás
Presidente: JESUS PEREIRA FERNANDES
End.: Rua 4 nº 515, Ed. Parthenon Center, Salas 1501/1506 - Centro
CEP: 74020-045 - Goiânia-GO
Fone: (62) 3942-0453 Fax: (62) 3941-6310
E-mail: sincovaga@hotmail.com

SINCOFARMA-GO
Sindicato do Comércio Varejista de Produtos Farmacêuticos no Estado de Goiás
Presidente: JOÃO AGUIAR NETO
End.: Rua 05 nº 691. Ed. The Prime Tamandaré Office
Sala 1311, 13º andar - Setor Oeste
CEP: 74115-060 - Goiânia-GO - Telefone: (62) 3229-2610
Site: www.sincofarma-go.com.br
E-mail: sincofarma-go@ig.com.br

SINCOPEÇAS-GO
Sindicato do Comércio Varejista de Veículos e de Peças e Acessórios para 
Veículos no Estado de Goiás
Presidente: MAURÍCIO RIBEIRO DE PAIVA
End.: Av. Mato Grosso  nº 765 - Campinas
CEP: 74513-040 – Goiânia - GO
Telefone: (62) 3233-9319
Site: www.sincopecas-go.com.br
E-mail: adm@sincopecas-go.com.br 

SECOVI-GO
Sindicato das Empresas de Compra, Venda, Locação e Administração de 
Imóveis e dos Condomínios Horizontais,  Verticais e de Edifícios Residenciais 
e Comerciais no Estado de Goiás
Presidente: IOAV BLANCHE
End.: Av. D nº 354 – Setor Oeste
CEP: 74140-160 - Goiânia-GO
Telefone:  (62) 3239-0824
Site: www.portalsecovi.com.br
E-mail: secovigo@secovigo.com.br

SINDPIT-DOG
Sindicato dos Proprietários de Pit-dog em Goiânia
Presidente: ADEMILDO PEREIRA DE GODOY
End.: Rua 134 nº 155 - sala 12 - Shopping Center Sul - Setor Oeste
CEP: 74120-190 – Goiânia-GO
Telefone: (62)3093-3050
E-mail: sindpitdog@yahoo.com.br

SICAT-GO
Sindicato do Comércio Atacadista de Anápolis
Presidente: GEORGES HAJJAR
End.: Av. Paraguai Qd.08 Lt.14 - Setor Bougainville
CEP: 75075-620 - Anápolis-GO
Telefone: (62) 3324-5642
E-mail: sicat@bol.com.br

SINCOVAN-GO
Sindicato do Comércio Varejista de Anápolis
Presidente: AIR GANZAROLLI
End.: Rua Engenheiro Portela nº 222 - Ed. Cylênio de Araújo - sala 
101 - Centro
CEP: 75024-100 - Anápolis-GO
Telefone: (62) 3311-4484
E-mail: sind_sincovan@hotmail.com

SINDIVAREJISTA RIO VERDE
Sindicato do Comércio Varejista de Rio Verde
Presidente: JOÃO BATISTA PEREIRA DA SILVA
End.: Rua Alameda Contorno nº 211 – Jardim América
CEP: 75902-500 – Rio Verde-GO
Telefone: (64) 3621-0884
Site: www.sindivarejista-rv.org.br
E-mail: sindrioverde@hotmail.com

SINCOGARV
Sindicato do Comércio Varejista de Gêneros Alimentícios de Rio Verde
Presidente: ADIVAL GOMES DE MORAES
End.: Rua Alameda Contorno nº 211 – Jardim América
CEP: 75902-500 – Rio Verde-GO
Telefone: (64) 3623-9858
E-mail: sindialimenticios@hotmail.com

SINDIÓPTICA-GO
Sindicato do Comércio Varejista de Óptica, Jóias, Relógios, Cine-Foto e 
Bijouterias no Estado de Goiás
Presidente: JOSÉ GERALDO CORREA ROQUE
End.: Rua 3 nº 628, Ed. Francisco Froes, sala 102 - Centro
CEP: 74030-071 – Goiânia-GO
Telefone:  (62) 3213-6682
Site: www.sindioptica-go.com.br
E-mail: administrativo@sindioptica-go.com.br

SINDILOJAS CATALÃO
Sindicato do Comércio Varejista de Catalão
Presidente: GERALDO VIEIRA ROCHA
End.: Av. Raulina Fonseca Paschoal nº 2285 – Centro
CEP: 75071-480 – Catalão-GO
Telefone: (64)  3411-4446
E-mail: scvc@wgo.com.br

SINDVAREJISTA-JATAÍ
Sindicato do Comércio Varejista de Jataí
Presidente: MARQUES ALVES PEREIRA
End.: Av. Goiás nº 1304 - Centro
CEP: 75800-012  - Jataí - GO
Telefone: (64) 3636-6027

SINDILOJAS-ITUMBIARA
Sindicato do Comércio Varejista de Itumbiara
Presidente: DIONE JOSÉ DE ARAÚJO
Rua Alecrim, nº 110 – Bairro Novo Horizonte
CEP: 75533-260  - Itumbiara - GO
Telefone: (64) 3404-7463 | 3431-6300
E-mail: sincovigoias@yahoo.com.br

SINERGÁS-GO/MS/MT
Sindicato das Empresas Revendedoras de Gás da Região Centro-Oeste
Presidente: ZENILDO DIAS DO VALE
End.: 5ª Avenida, Qd. 4A, Lt. 18, Sala 09 - Setor Leste Vila Nova
CEP: 74643-030 - Goiânia - GO
Telefone: (62) 3223-5048 | 3941-6531
Site: www.sinergas.org.br

SAGG
Sindicato dos Armazéns Gerais do Estado de Goiás
Presidente: PEDRO ADALBERTO TASINAFFI
End.: Rua Maria Silva, nº 297, Qd. 61, Lt.02, Setor Morada do Sol 
CEP: 75908-660 - Rio Verde-GO
Fone: (64) 3612-1124
E-mail: saggoias@uol.com.br 

SEAC-GO
Sindicato das Empresas de Asseio, Conservação, Limpeza Urbana e Tercei-
rização de Mão de Obra do Estado de Goiás
Presidente: EDGAR SEGATO NETO
End: Rua dos Bombeiros, Qd. 248, Lt. 12/14/15 – Parque Amazônia
74835-210 – Goiânia-GO
Fone: (62) 3089-1212
Fax: (62) 3218-5174
Site: www.seacgoias.com.br
E-mail: seacgoias@uol.com.br

SINCOESGO
Sindicato dos Comissários e Consignatários do Estado de Goiás
Presidente: ELIZÂNGELA NEVES DE OLIVEIRA
End.: Av. Anhanguera nº 5674, Sala 201 - Centro
CEP: 74039-900 - Goiânia-GO
Telefone: (62) 3225-3503
E-mail: sindicato.goias@ig.com.br

SINDEGO
Sindicato dos Despachantes Autônomos e Similares do Estado de Goiás
Presidente: IDELTON GOMES DA SILVA JÚNIOR
End.: Av. Altamiro de Moura Pacheco nº 115 – Cidade Jardim
CEP: 74423-020 – Goiânia-GO
Telefone: (62) 3237-8100
E-mail: sindego@gmail.com

SINDINFORMÁTICA-GO
Sindicato das Empresas de Informática, Telecomunicações e Similares no 
Estado de Goiás
Presidente: MARCO CÉSAR CHAUL
End.: Av. Anhanguera nº 5674, Sala 401 - Setor Central
CEP: 74039-900 - Goiânia/GO
Fone: (62) 3942.9499
Site: www.sindinformatica.com.br
E-mail: contato@sindinformatica.com.br

SINFAC-GO/TO
Sindicato das Sociedades de Fomento Mercantil Factoring dos Estados de 
Goiás e Tocantins
Presidente: NILSON CASTRO MARINHO
End.: Av. Goiás n° 623/625, Ed. Couto Magalhães, Sala 1801 – Centro
CEP: 74015-906 - Goiânia-GO
Telefone: 3229-2161
Site: www.sinfacgoto.com.br
E-mail: sinfacgo@cultura.com.br

SINDIBELEZA-GO
Sindicato dos Proprietários de Barbearias, Institutos de Beleza e Afins do 
Estado de Goiás
Presidente: MARCELINO VITOR LUCENA
End.: Av. Araguaia, nº 835, sobreloja (Casa do Uniforme) – Centro
CEP: 74055-230 - Goiânia-GO
Telefone: 3945-3597
Site: www.sindibelezago.com.br
E-mail: sindibelezago@hotmail.com
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Goiânia

Faça todos os seus exames de imagem no mesmo lugar.

Centro de
Diagnósticos Unimed

• PET-CT
• Ressonância Magnética
• Tomografia Computadorizada
• Mamografia Digital
• Densitometria Óssea

• Raio-X Digital
• Ultrassonografia
• Ecodopplercardiograma
• Doppler Vascular
• Mapa

Agende: 3216-9615  |  seg. a sex.: 7h às 19h | sáb.: 7h às 13h

Av. T-7, nº 470, St. Bueno.

Resultados via web: www.unimedgoiania.coop.br

Estacionamento grátis com manobrista

Dr. Maurício Guilherme Campos Viggiano
Diretor Técnico

CRM-GO 930 / RQE 2383


